

Ces douleurs persistèrent durant trois semaines et se propagèrent aux bras et aux doigts.

Quelque temps après, l'enfant eut un gros mal de gorge. Aucun médecin ne fut appelé au cours de ces deux maladies.

C'est en novembre 1911 que l'enfant commença à avoir des mouvements étranges dans les bras et les jambes. Les parents effrayés, appelèrent le médecin qui parla de chorée et de maladie de cœur. La malade passa cinq semaines à l'Hôpital Victoria, où le cœur fut trouvé malade. Sortie de l'Hôpital guérie, tout alla bien pendant un mois et demi, alors que les mouvements choréïques reparurent après une peur. L'enfant fut prise de frayeur à la vue d'un rat qu'on lui montra captif dans une trappe.

Cette récidive fut moins forte que la première attaque de novembre.

C'est à ce moment que nous la vîmes pour la première fois dans le service de l'Hôtel-Dieu.

L'enfant est petite pour son âge; pâle et amaigrie. Elle avait un peu de fièvre, un à deux degrés au-dessus de la normale le soir.

À l'examen des organes on ne trouve que le cœur malade avec une insuffisance mitrale.

L'enfant est restée au lit depuis son entrée, et fut traitée au cacodylate de soude en ingestion.

Les mouvements choréïques qui n'étaient pas très forts sont en partie disparus. Elle est plus calme, ses mains peuvent saisir et retenir les objets qu'on lui tend.

Elle parle maintenant assez clairement pour qu'on la comprenne.

Deuxième Observation. — Alice G. . . . , 14 ans, occupe le lit voisin, No 139,

Entrée dans le service le 11 mars pour troubles nerveux et palpitations.

Le père est mort accidentellement. Il était buveur. Mère vivante et très nerveuse.

À l'âge de 3 ans, la malade faillit mourir d'avoir pris six pilules de morphine qui la tinrent endormie pendant deux jours.

Rougeole et diphtérie entre 4 et 6 ans.

À dix ans, trois mois au lit avec rhumatisme inflammatoire.

À 12 ans, un mois au lit avec deuxième attaque de rhumatisme